

# EL SERPIO

ANUNCIOS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ALCOY, MIÉRCOLES 24 DE OCTUBRE DE 1883

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entre...

Subscripciones. Pago anticipado. Un mes 1/50 pesetas. Trimestro 5/25 id. Extrangero 15 id. Semestral 3 id. Recibo anuncios y redacción a la administración. Números sueltos 10 céntimos.

REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entre...

## Revista científica.

**De nuestro servicio particular.**

Aplicaciones nuevas de la fisiología experimental. Una aplicación de la fotografía.—El teléfono. Sabido es que hay un aparato llamado higrometro el cual sirve para medir la cantidad de vapor que hay en la atmósfera y que inutilizándolo para su aplicación a la piel del cuerpo humano indica las variaciones de la secreción cutánea y permite estudiar los fenómenos llamados de desasimilación. Pues Mr. Callonques, fundándose en esto, ha establecido un método de experimento físico, por el cual se mide la denutrición cutánea. Colócase las manos en un receptáculo especial de vidrio, que se cierra herméticamente y en el centro se suspende una hebra de algodón ordinario con cuatro agujas de medula de sauco. Las agujas reciben un movimiento de rotación más ó menos rápido, según el grado de transpiración que tengan las manos. Si estas se hallan calientes y secas, las agujas oscilan lentamente; si se hallan calientes y húmedas, imprimen un movimiento rápido que interrumpe á intervalos si están sudorosas producen un movimiento intermitente. Con estos datos, si se coloca en el aparato un cuadrante las agujas pueden medir con toda exactitud la intensidad de esos movimientos. Después de tener presente que en estado normal las manos producen por minuto diez grados centígrados de transpiración insensible y que el cuerpo humano da un grado por minuto, ó sea poco más de tres libras diarias.

Entre la eliminación cutánea del hombre, de la mujer y del muchacho, hay una poca deferencia, pero en la de los ancianos se observa un descenso muy considerable.

Los peces fuera del agua no tienen secreción cutánea.

En higrometro, solo el aceite, el vino y el agua son los líquidos que producen impresión extraordinaria.

Este aparato, pues, sirve para hacer curiosos experimentos, trabajos comparativos entre lo que asimila y lo que desasimila el cuerpo sirviendo para diagnosticar, casi sin temor á equivocarse la anemia y la miseria fisiológica. Puede anunciarse también con anticipación la presencia probable de la tisis y lo que es más importante, puede distinguirse la muerte real de la aparente que tan difícil era hasta ahora en determinados casos. Tan pronto como se generalice el uso de ese aparato, se harán imposibles los casos de enterrar á una persona viva.

Hállase en estudio en Inglaterra un procedimiento curioso y muy original de aplicación de la fotografía al teléfono, por virtud del cual se escribirán las vibraciones del diafragma del teléfono, pudiendo conservar con perfecta exactitud la buelva de las palabras que se pronuncian en ese aparato.

Segun esplican periódicos científicos, que he tenido ocasión de ver estos días, se utilizará para ello una placa circular de vidrio, cubierta de una de colodion sensible á la fotografía. Esta placa se dispone convenientemente en una cámara oscura con una rendija por donde pasa un rayo de luz. En frente de esa placa se coloca el diafragma del teléfono, que cuando vibra abre y cierra una tablilla *ad hoc* dejando así que el rayo luminoso marque una línea negra sobre el vidrio.

Como es natural el tamaño de esas líneas varía según son más ó menos grandes las vibraciones del diafragma. Como la placa de vidrio gira impulsada por un aparato de relojería, la conversión queda registrada si bien por ser el sistema de notas, aún muy imperfecto, descifrarlas luego pronto se habrán dominado esas dificultades inherentes, dan principio á todos los descubrimientos nuevos.

Leo en un periódico científico norteamericano la descripción de un extraño experimento de fotografía instantánea. Se ha verificado recientemente en la Escuela práctica de ingenieros militares de los Estados Unidos y consintió en hacer volar la cabeza de una mula por medio de la dinamita. En el momento de verificarse la explosión una fotografía instantánea debía mostrar los fulgurantes efectos de la dinamita y la rapidez de la operación fotográfica.

Atarón al animal á una estaca, le pusieron en la frente un cartucho de dinamita y colocaron convenientemente la máquina fotográfica. Un hilo conductor reunía en el mismo circuito eléctrico el cartucho, al objetivo, fotográfico y el sitio situado á cierta conveniente distancia donde se hallaba el aparato por medio del cual gracias á un material explosivo y se quitaría la tapa del objetivo de la máquina.

Los retratos obtenidos de ese modo presentan la cabeza del pobre animal completamente pulverizada y el cuerpo envuelto, por decirlo así, en una nube de humo y sangre; pero las cuatro patas no habían tenido tiempo de cambiar de postura y solo en la cola se observa cierta variación como producida por un movimiento instantáneo de contracción nerviosa.

Hasta para asuntos de ciencia son escépticos los yankees!

## Nuevo procedimiento para impedir la fermentación de los vinos.

Para impedir que los vinos fermenten se han venido empleando con más ó ménos éxito, con más ó ménos dificultad y coste, unas veces el ácido sulfuroso, otras el sulfato de cal y otras el alcohol. Pero en todos los procedimientos que han tenido por base la aplicación de dichos antisépticos se ha tropezado con alguna deficiencia, ya bajo el punto de vista de la perfección, ya en concepto del coste ó dificultades en la manipulación de los procedimientos.

Si se considera la aplicación del ácido sulfuroso fijar siquiera con alguna aproximación, el punto de azufre que ha de quemarse, de donde resulta que, empleando á veces poco, se deja el vino como desinfectado y al poco tiempo empieza á fermentar, mientras que, empleando el contrario, si el ácido sulfuroso se ha producido en exceso, queda una parte, después de la suspensión en el vino, y fácilmente se transforma en ácido sulfúrico ó en ácido sulfídrico; ácido sulfúrico que dá al vino un gusto á huevos podridos muy desagradable y muy difícil, si no imposible, de hacer desaparecer.

El empleo del alcohol, ménos generalizado que el del ácido sulfuroso, ofrece también la misma

dificultad respecto á la determinación de la dosis, que debe aplicarse; sino lo su uso fácil, cuando no se necesita emplearlo en gran cantidad para evitar la fermentación, y, por el contrario, difícil, cuando el estado del vino exige una considerable cantidad de alcohol.

Algunos inconvenientes presenta el uso del sulfato de cal tratándose de resolver ahora este problema en Francia, por medio del empleo del ácido salicílico.

El ácido salicílico, no deja ofrecer también serias dificultades, cuando se trata de impedir la fermentación de los vinos, por el Consejo de Higiene de los hombres de ciencia han hecho tiempo combatido esa prohibición del Consejo de Higiene, habiendo llegado á demostrar que dicho ácido empleado en pequeñas porciones es completamente inofensivo.

Mr. Eparnay establece las siguientes prescripciones, para la conservación de los vinos por medio del ácido salicílico:

Al salir el mosto de las prensas, se filtra cuidadosamente, echándolo en el ácido salicílico en grandes botellas ó latas, de 12 á 15 litros, á fin de tener el vino completamente privado del aire. Además, debe procurarse que el sitio en que se colocuen las damajuanas sea fresco, dejando los tapones algo flojos, por si se produce alguna fermentación.

También hay que tener presente, que el ácido salicílico es poco soluble en el agua (se disuelve en 300 de agua), lo cual hace indispensable el disolverlo en el alcohol á 85°, y verterlo poco á poco en el mosto, agitando con rapidez, á fin de evitar el que se produzca precipitado de ningún género, lo cual sería de otro modo muy difícil de evitar en un líquido tan denso.

Si á pesar de las precauciones, se añaden 0.40 gramos por litro en segunda vuelta al mosto á su estado natural.

## Reglas para alimentarse.

una daldera de vapor.

Cuando el encargo de dirigir la máquina de vapor no tiene los conocimientos necesarios, pueden producirse perturbaciones en la marcha del motor, accidentes desgraciados, ó por lo ménos desperfectos en el aparato. Algunos suponen que la alimentación de hogar no requiere ningún co-

## LA MUERTA EN VIDA

fueron recibidas como un beneficio más caído del cielo.

—Por lo visto, murmuró uno de los hombres con aire de profunda convicción, de que participaron sus camaradas, esta muchacha sabe y comprende que el sexo débil debe almitir toda clase de favores, bien entendidos, siempre que él se los merezca... Este aguardiente nos ayudará á pasar la noche en vela sin aburrirnos, y, por tanto, supongo que nos lo beberemos á la salud de ese hermoso pimpollo, según prescriben á todo buen soldado las leyes de la galantería.

Julia se había recogido ya á su cuarto, situado en la estremidad de la galería del primer piso. El posadizo envió á Colasa y Jacobillo á sus respectivas bohordillas, y, encoquetándose después su gorra de dormir, se metió en la cama, quedando toda la casa en un profundo silencio, turbado solo por los estrepitosos ronquidos del proboste.

## 97

## LA MUERTA EN VIDA

Baco: no os disimularé que el preso es, amigo Fabricio, un cumplido caballero, y tan inocente como bella el que más; pero esto no hace al caso. Inocente ó culpable, representa para nosotros una suma de tres mil libras, que no es mala cosa para los tiempos que corren. Es y es, pues, guardad con el debido esmero Fabricio y Tomás se instalarán en la calle, debajo de la ventana de su cuarto; Gilberto custodiará la escalera; y Jacobo y Andrés estarán de guardia en el patio, sin perder de vista el corredor. He aquí la consigna: suponiendo que el señor marqués intentara evadirse (cosa que yo no creo de ningún modo), haced por sacar a la calle, pedireis auxilio, y si, por desgracia, surtiese efecto su tentativa, y no hubiese medio para fíco de capturarlo, echad la mano á una pistola y le saitareis la tapa de los sesos respetuosamente, pero sin compasión.

Julia, oculta en un rincón de la sala, oyó durante esta terrible orden, é, inclinando tristemente la cabeza, se echó á llorar con amargura. Sin embargo, en el momento en que Fabricio y Tomás se disponían á salir para hacer su guardia en la calle, la joven recobró un poco de ánimo, y se alargó á hortadillas á Fabricio una gran botella de aguardiente, diciéndole en voz baja:

—Una noche el sereno es bien poco agradable; tomad esto, para vos y para vuestro camarada, sin que lo sepa el proboste.

nocimiento, y que basta echar combustible, para que el aparato funcione debidamente.

El fogonero no debe encender el fuego sin estar seguro de que el agua cubre todos los tubos de conduccion de fuego y humos, á cuyo fin conviene que el tubo que sirve para indicar el nivel del agua en el interior de la caldera, tenga señalada la altura del tubo mas elevado de conduccion de fuego, y siempre debe llenarse la caldera de agua hasta diez ó doce centímetros por encima de dicha señal.

El mejor aparato indicador del nivel del agua, es un tubo de cristal que comunique con la caldera; debiendo con frecuencia cerciorarse de que la comunicacion está expedita.

En tales condiciones se enciende el hogar, empleando para ello virutas ó leña menuda, y encima carbon menudo, cerrándose la puerta de emparrillado y abriéndose la del cenicero y la de salida de humos á fin de que se establezca el tiro ó corriente de aire para avivar la combustion. El carbon debe añadirse paulatinamente, pues si se hace en gran cantidad puede ahogar el fuego y apagarlo, de modo que conviene añadirlo progresivamente, repartiéndolo por igual para que se encienda al mismo tiempo.

La puerta del hogar debe estar cerrada para que no se interrumpa la buena marcha de la combustion. Al remover el combustible con los hierros á propósito, debe hacerse con cuidado para no deteriorar las paredes del hogar: tampoco debe usarse de la facilidad con que en algunas máquinas se puede dirigir un chorro de vapor para aumentar el tiro, porque la humedad oxida el hierro de que está formada la chimenea, por regla general.

## Noticias é intereses

locales y regionales.

D. Miguel Gozalvez Gisbert, notario archivero de protocolos de este distrito, saldrá uno de estos dias para Agres, á incautarse de los libros y papeles del notario de dicha poblacion D. Joaquin Cerda y Barberá, que falleció hace algunos dias.

Por fallecimiento del Sr. Cerda ha quedado suprimido la notaria que desempeñaba.

La *Quintada* llama la atencion de la Junta de desarrollo de ciertas enfermedades.

¿Hay peligro en manifestar qué clase de enfermedades sean esas?

La verdad nunca daña.

Se ha admitido la solicitud de registro de 12 pertenencias mineras de lignito en el término de Crevillente, cuya designacion ha hecho D. Jaime Felia y Godoy, vecino de Valencia, con el nombre *Segunda Cruz*.

En el Colegio de San Carlos de Madrid será sien de objetado la admiracion de profesores y alumnos un notable caso teratológico.

Tratase de una niña de cinco meses que carece de las extremidades superiores é inferiores. Las cavidades torácicas y abdominales están perfectamente desarrolladas, pero como no tiene brazos ni piernas, su cuerpo es una masa de carne con cabeza. La niña mama perfectamente y tiene ya varios dientes.

Los hombres de ciencia creen que podrá vivir muchos años y desarrollarse en la misma forma que ha nacido.

Sus padres son jornaleros y vecinos de un pueblo de esta provincia de Alicante.

Segun el estado del precio medio que han tenido los artículos de consumo en esta provincia durante el mes de Setiembre último, el precio máximo del trigo ha sido en Alicante de 31 pesetas 50 cts hectólitro, y el mínimo en Vilhojyosa de 21 ptas. 22 cts.

La cebada ha obtenido el precio máximo en Alcoy. 16 ptas. hectólitro y el mínimo en Elche, 10 ptas. 50 cts.

En nuestra ciudad han alcanzado los artículos de consumo los precios siguientes:

Trigo, 30-50 ptas. hectólitro; centeno, 22-50 ptas. id; maíz, 18,50 ptas. id; garbanzos, 0,75 ptas. kilogramo, arroz, 1,05 ptas. id, aceite, 1,40 ptas. litro, vino, 0,28 ptas. id, aguardiente, 1 pta. id, carne de cerdo, 2 pesetas kilogramo, tocino 1,50 ptas id; paja de trigo 0,05 ptas. id.

Parece que varios jóvenes setabenses tratan de fundar un Ateneo Literario, del que podrán ser socios todos los que se dedican al estudio de las ciencias, artes y letras.

Nuestro colega *La Libertad*, de Alicante, llama la atencion acerca de lo que ocurre en el puerto de aquella ciudad, que, efecto del movimiento de las aguas, va aumentando el caudal de arenas. En su consecuencia, aboga por un pronto dragado del mismo, sino se quiere que ofrezca el peligro que el de Málaga, en donde pronto pronto no podrán anclar buques de regular calado, sino se verifica una limpieza completa.

párrafos:

«Uno de los asuntos de vital interés es el de las vias de comunicacion, en el que vamos ganando algo, pues hasta hace poco nos veíamos bastante desatendidos. El magnífico puente de sillera que se construye sobre el rio Albaida en la carretera de esta ciudad al puerto de Benizanim, está muy adelantado: terminados los seis machones se ha procedido con actividad en la construccion de todos sus arcos y no tardará en estar terminado por completo. Esta carretera es la que diri-

giéndose por Cuatretorda y Luchento, nos ha de unir pronto con la ciudad de Gandia, puesto que solo falta un trozo que deba haber interés en terminar.

Tambien debia mostrarse interés en la carretera del valle de Cárcer, que es de suma necesidad, y en la de esta ciudad al puerto de la Ollería, que está ya aprobada, y que tan beneficioso ha de ser para Onteniente y demás pueblos de aquella parte del valle de Albaida. Veremos si una vez aprobado el empréstito provincial, se les dá gran impulso.»

Dice «Las Provincias»: «Ayer salieron para Játiva cinco compañías del regimiento de infantería de Guadalajara que guarnecen esta capital. La primera y cuarta compañías del segundo, pasan á guarnecer á Alcoy. En Játiva quedará la banda de música.

El regimiento de Tetuan, que se encuentra en dichos destacamentos, vendrá á ocupar la vacante del que lo ha de relevar.»

En la segunda parte de la noticia que antecede, hay evidente error, pues la fuerza que guarnece esta plaza es el 2.º batallón de San Fernando que dá servicio de destacamento á otras plazas y no las recibe de plazas de menos importancia como Játiva.

Durante la semana próxima pasada han ocurrido en esta ciudad, segun datos del Registro civil, 23 defunciones, las cuales han sido de 1 año 4; de 2 á 5, 9; de 6 á 10, 4; de 11 á 20, 5; de 21 á 40, 2; de 61 á 100, 2.

Los nacimientos en la progia semana se han elevado á 24, de ellos 10 varones y 13 hembras legítimos y uno de los primeros natural.

El censo de poblacion, ha aumentado, por consiguiente, en el referido espacio de tiempo en un individuo.

En la plaza de San Agustín y plazuela del Carmen se ha echado en el piso una capa de gravilla para cubrir los baches que resultaban, pero en tan mala forma que el pobre que tiene que transitar por dichos sitios, sale irremediablemente con los pies estropeados.

se echara ahora una capa de arena, apisonándola convenientemente, con lo cual desaparecería el defecto que se nota, y llamamos por ello la atencion de la Comision municipal de policia urbana para que atienda la reclamacion y subsane la falta.

La Direccion general del Instituto Geográfico y Estadístico ha dispuesto que el dia 31 del actual se cierre definitivamente el pago de la liquidacion por extractos facilitados por los Jueces municipa-

les para conocer el movimiento de la poblacion de 1878.

El dia 24 del presente mes, á las 12 de la mañana se procederá en el local de la Aduana de Alicante á la venta en pública subasta del taud español «San Cristóbal», procedente de abandono.

Se ha creado una plaza de cirujía menor para la asistencia de pobres, dotada con docecientas pesetas anuales, en el pueblo de Calpe. Los que soliciten dicha plaza deberán presentar sus solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento en el término de 15 dias.

Varlos vecinos de la plazuela del Fostar se han acercado á nuestra Redaccion, suplicándonos hagamos constar que en aquel punto se ha establecido un juego de tala por los chiquillos, y que con este motivo los cristales que no se han roto todavía en los balcones y ventanas de aquellas casas, están en peligro, como si dijéramos en capilla. Y no solo los cristales: todos los peligros á que espone este juego á los transeuntes y á los mismos jugadores, están en pie por el hecho de permitirse tal abuso.

¡Debe ser una delicia ser vecino de la plazuela del Fostar! Es el sitio de los espectáculos edifican es.

A todo esto los municipales sin darse algun paseito por allí...

«Que descansada vida La del que huyendo el mundanal ruido...»

Por falta de número de señoras concejales no pudo anteanoche celebrar sesion el Ayuntamiento. Se reunirá esta noche.

Se ha prorogado hasta el jueves próximo la clausura de la Exposicion regional de Valencia, cuyo acto estaba señalado para el domingo último.

Dicen de Játiva:

«La recoleccion de la granada, que tanto se cultiva en nuestra huerta, está ocupando á centenares de personas, siendo á la vez un negocio para las muchas comisiones que remiten tan delicada fruta á varias provincias de España y hasta al extranjero, donde es muy solicitada por sus ricas cualidades.

Las pasadas lluvias perjudicaron algun tanto la cosecha, que ha sido abundante, abriendo gran parte de ella, que se destina al consumo de la comarca, en la imposibilidad de trasportarla.

El precio de la superior, llamada fina, es el de 12 reales arroba.

El dia 14 de Noviembre próximo se subastara en el gobierno civil de Alicante, seccion de Fomento, el acopio de materiales para la conservacion de la carretera de Aspe á Santa Pola, en 3.046,21 pesetas.

A pesar de sus colosales dimensiones, la botella desapareció como por encanto en uno de los bolsillos de Fabricio, quien, para demostrar su gratitud, se llevó la mano á la boca y le envió un beso á la joven. Dionisio hacia salido entretanto de la sala baja, acompañado de Jacobo y Andrés; colocólos en sus puestos respectivos, y, satisfecho de las disposiciones que acababa de tomar, volvió á subir la escalera, instalóse en el cuarto que se habia reservado contiguo al del marqués, y dijo á maese Guillermo:

—Ahora nos toca á nosotros dos. ¿Esperáis alguien esta noche?

El posadero hizo con la cabeza un signo negativo.

—Entonces es de suponer que no tendréis inconveniente en cerrar la puerta de la posada, ¿no es esto?

Ninguno, y si vos no estuviérais aquí ya lo hubiéramos hecho: de ordinario, á las nueve dormimos todos á pierna suelta.

—Perfectamente. ¿Cuántas puertas á la calle tiene la posada?

—Dos.

—¿Y en el patio?

—Dos tambien.

—¿Y al campo?

—Una sola, pues no cuento el postigo que dá entrada á la huerta porque esta tiene un cercado

de tapia sin salida.

—De suerte que hay en todo cinco puertas, y por consiguiente cinco llaves; echadlas ahora mismo y traedmelas acá.

—Pero, ¿qué vais á hacer de ellas?

—Nada absolutamente. Pero ya sabéis el refrán: hombre prevenido... en fin, nunca están de más precauciones, y creo que dormiré mas á gusto teniendo las llaves debajo de la almohada; figuráremos que son las tres mil libras prometidas y yo os contaré con toda suerte de felicidades.

—Pues, entonces, voy á obedecer.»

—Sois un hombre de bien, compadre, y en cuanto vea al señor lugarteniente civil le le habia de voz.

Cinco minutos despues de esta conversacion estaban en poder de Dionisio las llaves de todas las puertas; despójose en seguida de sus botas de montar y de sus uniformes, depositó sobre una silla su espada y sus pistolas, y tendiéndose en la cama con un sentimiento de profunda voluptuosidad, no tardó en dormirse y en roncar como un cañon de órgano.

Es de advertir que minutos antes de que maese Guillermo interceptara toda comunicacion entre el patio y la sala baja, la linda Julia encontró oportunidad de ofrecer á los hombres allí apostados, no una, sino dos botellas de aguardiente, que

que agitaron su espíritu en aquella sombría noche fueron á cual mas desconsoladores. Al examinar frente á frente su situacion, le pareció espantoso. Solo y desarmado, en una casa estrechamente custodiada, fundaba su única esperanza en Julia pero ¿sabria la joven cumplir su promesa? ¿se atreveria á salir de su cuarto á media noche? ¿lograria, en fin, atravesar el corredor sin que sus pasos sobre el entarimado despertasen a preboste, para lo cual bastaba un soplo, segun él mismo habia dicho?

Pues todavía no eran estas las únicas eventualidades posibles: aun dado caso de que la joven triunfase de todos los obstáculos y lograra traer al marqués una llave con que efectuar su evasion, ¿conseguiria este salir de la posada sin tropezar con algun centinela que, por muy borracho que estuviese, daria la voz de alarma si no hacia uso de sus pistolas, y le pondria de todos modos monos en situacion de rendirse?

Ahora bien; si durante aquella noche no se escapaba, si llegaban á conducirlo á Clermont y á encerrarle en un calabozo, no le cabia la menor duda de la muerte que le aguardaba, pues si con su dialismo é hipócrita semblante habia podido engañar á Dionisio Robutel y casi convencerle de su inocencia, no sucederia lo mismo con el lugarteniente civil y los jueces. Y tantos eran sus crímenes y de tal modo probados, que el

Para la conservacion de la carretera de Fuente de la Higuera a Yecla por Caudato, se celebrará la subasta de los acopios necesarios el dia 19 de Noviembre.

Los precios del pimiento molido han sufrido un alza considerable llegando la subida a unos diez ó doce reales por arroba.

Consejos que dá La Higiene para la presente semana. Las frecuentes afecciones del tubo digestivo, el resaca de la cabeza, el resaca de la cara, el resaca de la garganta, el resaca de la lengua, el resaca de la boca, el resaca de los ojos, el resaca de las orejas, el resaca de los brazos, el resaca de las piernas, el resaca de los pies, el resaca de la cabeza, el resaca de la cara, el resaca de la garganta, el resaca de la lengua, el resaca de la boca, el resaca de los ojos, el resaca de las orejas, el resaca de los brazos, el resaca de las piernas, el resaca de los pies.

Se han reanudado los trabajos de dorado en la magnífica capilla de la comunión de la Iglesia parroquial de Villena. Los trabajos son dirigidos por el inteligente dorador de Valencia D. José Lopez.

Cosas varias

Dentro de breves dias celebrará en Madrid una meeting la sociedad Abolicionista. La junta directiva ha visitado con tal motivo al Sr. Posada Herrera, presidente del Consejo de ministros. El meeting lo presidirá el Sr. Labra.

Esta mañana se ha celebrado con toda solemnidad el reparto de premios de la exposicion farmaceutica. El acto ha estado inmensamente concurrido.

El «Barbero de Sevilla», obra puesta en escena anoche en el regio coliseo, no obtuvo el resultado que se esperaba.

El reputado critico Sr. Peña y Goñi en una revista que publica en «El Liberal» aconseja al terminar aquella, al maestro Goula sustituya la tempestad con una fantasia sobre motivos de La Mascota ó con la sinfonia del Paragraph n.º 3 de Suppé.

Es la mayor condenacion que del desempeño de aquella célebre ópera puede hacerse.

Una señora demasiado gruesa entra en uno de los tranvías de Ma. rid.

Dos jóvenes de buen humor que ya ocupaban asiento se fijan en ella y dice uno al otro: —¡Chico, buen elefante!

La señora llega hasta sentarse frente a los jóvenes sin proferir una palabra.

Cuando ya estuvo sentada dijo al sugeto en cuestion: —Caballero, esto es un arca de Noé, en la que podemos ir toda clase de animales.

Madrid 21 Octubre 1883. X.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

22 Octubre. Dos horas escasamente ha estado reunido el consejo de hoy. Una hora despues de haber dado comienzo salió el general Lopez Dominguez, subió en el coche y marchóse á Palacio, no sin que antes le preguntaran los periodistas la causa. Esta se supo en el acto porque el Sr. Lopez Dominguez no es de los ministros que se hacen de rogar cuando se le interroga.

Dijo, pues, que iba á llevar á la firma del monarca un decreto que acababa de ser aprobado en consejo por el cual se fija el plazo de tres años para los mandos militares, incluyendo en esta disposicion á los que pertenecen al cuarto militar del rey. Cuando despues de otra hora de espera salieron los demás ministros, el de Estado manifestó que

habia recibido un telegrama, del que habla dado cuenta á sus compañeros, del ministro de España cerca del Imperio marroquí, noticiándole que el sultan accedia á que se efectuase el artículo 8.º del tratado de paz en Iful concediendo los terrenos señalados por la comision mixta, en Santa Cruz de Mar Pequeña, cuya concesion se lleva ahora á cabo despues de 23 años que se estendió el tratado de Vad Ras. Mas vale tarde que nunca.

Tambien indicó el Sr. Ministro de Estado que se habia indicado algo sobre una circular reservada á los representantes de España en el extranjero, pero no dijo porque motivo, ni en que sentido.

Los ministros todos dijeron además que no habian hablado nada de personal, así que la alcaldia de Madrid y la subsecretaria de Ultramar se encuentran hoy por hoy huérfanas.

Es probable que el ministro de Estado demore la publicacion de la citada circular hasta ver si puede dar por terminada la cuestion con Francia, cosa que yo dudo suceda en tan corto plazo como se cree.

Parace ser que algunos constitucionales de 2.ª y 3.ª fila frecuentan estos dias la casa del señor Martos y se deshacen adulando al mismo, y ofreciéndole su adhesion inquebrantable y el apoyo mas decidido. Dichos constitucionales tienen encendida una vela á San Miguel y encienden otra al diablo por si acaso este pudiera favorecerles, dado el caso de que se disolvieran las actuales cortes, cosa que infaliblemente ha de suceder.

Ofreci hace algunos dias decir las causas que á mi juicio contibuirán para que el Sr. Martos sea jefe de todo el partido liberal y voy á cumplir la promesa. La politica del Sr. Sagasta pudo hacerla y la hace efectivamente suya el Sr. Cánovas del Castillo. Ni una siquiera de sus resoluciones será derogada por los conservadores cuando estos vuelvan al poder.

No sucederá lo propio con las que a-opte el actual gabinete si llega á cumplir su programa. Su politica ha de ser radical, de suerte que cuando la corona estime en su alta sabiduria cambiar de situacion y dar mas libertades al pais que las que le concedan los conservadores, no ha de llamar á su consejo á los afines al Sr. Cánovas, sino á los que representen el matiz mas avanzado dentro de los partidos dinásticos. Y nadie puede dudar que el Sr. Martos es el alma, digámoslo así, de los demócratas dinásticos.

Por ello, pues, está llamado indefectiblemente á ser el jefe del gran partido liberal.

De alta politica hay bien poco, casi nada. El gobierno encastillado en dulce farniente deja trascurrir los dias sin dar señales de vida en cuanto á la administracion se refiere, lo cual produce desencanto y disgusto en la opinion. Debido á ello tal vez apresurará el gabinete la reunion de cortes y la presentacion á las mismas de alguna de las reformas proyectadas.

Por lo que dejo dicho se comprenderá que lo que voy á consignar es solo como un rumor al que no doy crédito. Ya hoy se ha hablado de crisis y del disgusto experimentado por el señor Gallostra al presentar en el consejo de ministros varios proyectos de los cuales ninguno le habia sido aceptado. Repito que no lo creo y no porque piensa que será larga la vida del gabinete tal y como se halla constituido; sino porque no es posible que el Sr. Gallostra, en tan corto plazo de tiempo haya tenido el necesario para estudiar, no ya diversos proyectos, sino que ni uno que merezca los honores de tal.

Por lo demas yo soy de los que creen que en el seno gabinete surgirá crisis antes de reanudar las cortes sus tareas. No hay mas que ver por donde van las cosas, en cuanto á la grave cuestion de personas para comprender que los mas han de anular á los menos. Y aqui los mas son los demócratas. Creo como algunos piensan que el señor Posada Herrera con sus oscuros amigos que forman parte del gabinete como una especie de garantía contra las impacientias de los que aspiran á camliar á grandes saltos en el camino de las reformas, es una solemne tontería. Pues ¿no ha empezado el Sr. Posada Herrera por ceder al aceptar la mision de formar gabinete con los demócratas, aceptando principios y soluciones para ulteriores reformas que jamas estuvieron en su programa? Y no se diga que cedió entonces por al nazar lo que perseguia y que conseguido resistirá; no hay que pensar: los años no pasan en balde y el Sr. Posada está ya viejo y cansado en tanto que, el general Ministro de la Guerra, alma y vida de la situacion, es joven y enérgico y tiene un plan y un objetivo que persigue con constancia y afan años hace.

¿Se desea una drubna? Fijese la atencion en el acuerdo hoy adoptado en Consejo, fijando como limite maximo para el desempeño de altos cargos militares el de tres años. Es claro que esta disposicion es contra alguien ya no es contra los que hayan de ser nombrados ahora, sino precisamente contra los que ya hace tiempo disfrutan, y contra el general Quesada por ejemplo. Y no sigo porque es inútil.

Hoy se hablaba del Sr. Morelles para la subsecretaria de Ultramar.

La candidatura en alza para la Alcaldia primera es la del Marqués de Perijaa. Seria un triunfo para el Marqués de Sardoal y sus democraticos amigos.

P. M.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Rafael Arcángel. SANTO DE MAÑANA.—Santos Crispin y Crispiniano mártires.

Seccion mercantil.

Cambios. Alcoy 24 Octubre 1883.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albasete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Caeseres, Cádiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijon, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lérica, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Motril, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vitoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Londres, 22. El Standard publica hoy un despacho de Hong-Kong anunciando que una fuerza de tropas chinas, que se hace ascender á diez mil hombres, se está reconcentrando en las inmediaciones de Canton.

Añade que el virey de esta provincia busca el medio de contratar un empréstito de un millon de taels, y que se ocupa activamente en la compra de armas y otros preparativos militares.

El virey desea que el subdito portugués acusado de asesinato en la persona de un chino, sea juzgado por el tribunal inglés, fundándose en que aquel estaba al servicio de un vapor de la marina británica.

Es el interior del Celeste Imperio se considere inminente una guerra y aumente la agitacion popular contra los europeos, cuyo exterminio piden las masas.

Paris, 22. Ha pasado por esta capital, dirigiendose á Roma, el cardenal inglés Manning. Ayer salieron nuevos refuerzos de marineria con direccion al Tonkin.

Segun despachos de Roma, el ministro de Marina de Italia dimitió á causa de una disidencia que surgió en el seno del gabinete.

Paris, 22. En la primera sesion que se verificará mañana en la Cámara de diputados, si no se anuncia oportunamente alguna interpellacion, el gobierno pedirá que se ponga á la órden del dia la discusion del proyecto de ley municipal. Esto tal vez dé lugar á una votacion importante; pero le seguro la habrá cuando se discuta la enmienda La Forge pidiendo la creacion de la alcaldia central de Paris.

El gobierno esta firmemente resuelto á oponerse á esta enmienda, que va á dar lugar á una gran batalla parlamentaria, pues todas las fracciones avanzadas votarán en pró. La cuestion de incompatibilidades será ahora

da tambien en las primeras sesiones de las Cámaras produciendo animados debates, pues hay un gran número de diputados que desean estreñarla ley.

Corre el rumor de que el Sr. Grovy no opina lo mismo que el ministro del Interior, sobre el proyecto que se piensa presentar para impedir que los anarquistas y los intransigentes continúen abusando de la ley de imprenta y del derecho de reunion.

Se añade que muchos diputados, aunque reconocen la necesidad de poner un freno á la demagogia, no se atreven á ir tan allá como el ministro del Interior, y que por lo tanto no seria extraño que dicho asunto diese lugar á la emision de éste.

La Pequeña Francia, organo, segun se supone del yerno del presidente de la republica, sigue combatiendo las tendencias autoritarias que se atribuyen al gabinete.

(Agencia Meucheta).

Madrid 23 Octubre 7'30 noche.

En el consejo de Ministros de hoy se ha acordado disolver el depósito de militares sospechosos de conspiracion de la última insurreccion creó el general Martínez Campos.

El ministro de Marina Sr. Valcárcel ha dado lectura á la circular que tenia anunciada, habiendo merecido la unánime aprobacion del Consejo.

Parece cosa fuera ya de toda duda y de ello se ha tratado tambien en la reunion de los Ministros, que las Cortes se abrirán á primeros de Diciembre próximo.

Francisco Ortoia.

Participa á sus parroquianos y al público en general, que acaba de recibir un gran surtido de tejidos para la temporada de invierno de las mejores fábricas de Cataluña y el Extranjero, en la feria paradas numeros 45, 46 y 47, y en su casa San Agustin, 36.

AVISO.

El depósito de esteras de cordelillo que estaba en la administracion de coches de la Sra. V. de Llopis se ha trasladado á la misma plaza de San Agustin número 8 y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rica en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja. Franco con cuenta-gotas, 8rs. Durados meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Pianos y Armoniums.

DEPÓSITO DE M. DALFAU: YALENCIA. Este depósito que hasta ahora habia enido su despacho para la venta en la calle Abadía de San Martin, número 14, se ha trasladado en la plaza del Yiguelete, número 4, en donde continuara la venta de los mas perfeccionados modelos, á precios muy económicos atendida las condiciones y calidad.

Representante en esta ciudad D. Lorenzo Rigal quien facilitará cuantos datos se puedan desear.

Interesante

A LOS FABRICANTES DE PAPEL.

Hay que aprender una gran fabrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad. Dará informes D. José Saura, calle de S. Miguel número 47.

Alcoy Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 13.

JOSÉ GARCIA SEMPERE. Compras de... Remedios, manichijos y ayudas...

ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 ra. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes.

2 ra. 24 » 40 » respectivamente.

Cafes y fondas. D. Lorenzo Bigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías. D. Eduardo Flol, Mercado, 2

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Table with columns: Farmacias, Sastrosías, Zaperías, Correría, Laministeria, Loza y cristal, La Valenciana, Droguerías.

¡Maravilloso descubrimiento!

OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTA S)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor...

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de Aséptico de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos...

¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!

El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningún inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.

El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Frascos 1-85; 3-75; 6-85; 10; 13-15 y 26-25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

Depósito central

CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA

51. Tottenham Court Road, Londres

LEON Y C. ---DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo...

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL: = CASA LEON Y C.

PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,

51. TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición a la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó París...

NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

JAIMÉ MIRA

Ordinario de Onil á Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miércoles y sábados de cada semana.

Horas de salida: de Onil á las tres y media de la mañana. De Alcoy á la una y media de la tarde.

El despacho de asientos en Alcoy losada de la Vinda.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo y variado muestrario de alhajas de oro y plata...

También tiene la representación de muchas y acreditadas casas de la Nación y extranjeras, pudiendo ofrecer muestrás de los mas escogidos y variados productos, como son, por ejemplo, el insecticida de Api infalible contra la oruga y el oídium; pólvora vegetal para barrenos...

Sin peligro de inflamación, única en su clase en España y de que tengo la exclusiva representación en la provincia; pisos de papel; juguetes; paquetería, coloniales etc.

Esta casa tiene también la representación exclusiva en esta ciudad, de la acreditada sociedad de informes LA PRECAUCION MERCANTIL, domiciliada en Barcelona.

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20 = ALCOY.

CLASE ESPECIAL para la fabricacion de tejidos.

Desde el día 20 del mes actual, quedará abierta una, que tendrá lugar de 6 á 8 de la noche, bajo la dirección de D. Miguel Mataix, en la calle de Sta. Teresa n.º 15.

La personas que gusten interesarse en ella, podrán pasarse por el indicado domicilio en donde se les darán mas detalles.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tes, carrros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades...

MANUEL SEGURA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL JOSE MARTINEZ HIRO DE 18, Mercado, 18

Abonos naturales artificiales y quimicos FABRICA DE TEROL Y JULIA. Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama...

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL JOSE MARTINEZ HIRO DE 18, Mercado, 18. Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero...

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841. Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París...

El Serpis periódico de la mañana. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre, 13,50 semestre, 27,00 año.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA AÑO XXVII. Periódico especial de Bellas Artes y actualidades. Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

FARMACIA DE J. Díez Burillo. En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio...

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios, por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 por OCHO días el 10 por 100 de descuento.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores.